

*"La joie de l'âme
est dans l'action"*



N° 66 - JUILLET 2024

BP 13851 - 54029 Nancy CEDEX

www.lyautey.fr

ISSN : 0293 2482

Directeur de la publication : Claude Jamati

PRÉSENCE DE LYAUTEY



Bulletin d'information de la Fondation Lyautey et de l'Association Nationale Maréchal Lyautey

DOSSIER :

Résonnances de Lyautey	2
Nouveaux responsables	3
Cérémonie aux invalides	4
Inès Lyautey à l'honneur	5
Lycée Militaire d'Aix-en-Provence	5
Le chemin scout	6
Assemblée générale	7
Palais de la Porte Dorée	8

ÉDITO / Le mot du Président

Chers adhérents, soutiens et sympathisants.

Deux événements impliquant la jeunesse ont marqué la période pour notre Fondation.

Tout d'abord, le 10 mai après notre traditionnelle cérémonie aux Invalides, une convention cadre de partenariat a été signée entre la Corniche Lyautey du Lycée Militaire d'Aix-en-Provence et la Fondation Lyautey permettant à l'ensemble des cadets d'adhérer à la Fondation. Rappelons que le Maréchal est la figure tutélaire du Lycée Militaire d'Aix-en-Provence

Ensuite, pour la première fois depuis longtemps, des troupes scouts ont campé dans le parc du Château de Thorey-Lyautey, le musée du scoutisme ayant par ailleurs reçu plusieurs visites au début de l'été. Nous sommes dans la continuité de l'histoire, Lyautey ayant été Président d'Honneur des mouvements du scoutisme français et ayant reçu à maintes reprises des troupes scouts dans sa « maison ».

Bonne lecture de votre bulletin.

Claude Jamati - claudejamati@yahoo.fr

Rappel : votre soutien en 2024

Ce bulletin, envoyé à tous nos membres, est accompagné, comme chaque fois d'un bon de soutien. Nous ne fonctionnons que grâce à nos membres, ne bénéficiant à ce jour d'aucune subvention de fonctionnement.

Ce bon de soutien est là pour rappeler à ceux parmi vous qui n'ont pas cotisé cette année de bien vouloir le faire. C'est aussi ici l'endroit pour remercier chaleureusement les nombreux membres qui nous ont déjà envoyé leur contribution en 2024



Le colonel Alain Walter et Claude Jamati.

Visites

Plusieurs visites de groupe ont eu lieu au printemps. Les visites publiques ont commencé le 28 juin, les vendredi, samedi et dimanche de 14h à 18h. Elles sont animées par Patricia Geoffroy avec l'appui de Patrick Venant. Jean-Marc Horras et le Colonel Michel Doyon, renforcent l'équipe.

CHÂTEAU DE THOREY-LYAUTEY
au pied de la colline de Ston

Maison des Illustres - Demeure du Maréchal Hubert LYAUTEY

Du 28 juin au 22 septembre 2024
Ouverture au public
château et parc

Jours d'ouverture :
vendredi, samedi et dimanche,
de 14h à 18h.
Tarif adulte 10 euros / mineur 5 euros

54115 Thorey-Lyautey / www.lyautey.fr

Merci à Pierre COLNOT pour les photos du flyer
(Indy Productions - 06 89 37 76 70 - www.indyprod.eu)

Ont contribué à ce bulletin : Clément Colin, Patricia Geoffroy, Claude Jamati, général (2s) Olivier Paulus, Jean-Charles Poirel, Patrick Venant. Mise en page : Anne Jamati.

Résonances de Lyautey

Faire face aux troubles ¹

Un état de mal-être psychologique profond peut se développer lors de périodes historiques difficiles. Il n'est donc pas étonnant que les tumultes de son époque se soient répercutés, tout au long de sa vie, sur la santé mentale de Lyautey, le plaçant plusieurs fois au seuil de la crise existentielle. Comment a-t-il réussi à dépasser ces difficultés pour avoir la carrière qu'on lui connaît ? Quelles leçons en tirer pour notre époque, elle aussi troublée ² ?

Les difficultés psychologiques rencontrées par Lyautey

Dans sa jeunesse, on peut identifier un premier groupe de difficultés autour du «doute» : indécision (tout le tente et l'attire), crise existentielle liée au religieux (besoin conflictuel de croire ET de comprendre), remise en question permanente ou encore fluctuation morale importante (il parle de « roulette morale continue »). On en retrouve des traces plus tardives comme dans son hésitation face à la proposition de devenir ministre de la Guerre en 1916 ou, plus généralement, dans son regret de ne pas avoir franchi le pas de la rupture avec l'ordre établi.

Grâce à sa lucidité et à ses capacités d'introspection, il identifie la cause derrière ce doute : un déséquilibre entre intelligence et caractère, la première qualité prenant, selon lui, le pas sur la seconde. Un obstacle probable à l'action et une explication possible de sa carrière en demi-teinte (selon ces dires) jusqu'à son départ au Tonkin, à 40 ans. Cette lucidité est augmentée par sa sensibilité, son exigence, son idéalisme, son perfectionnisme, son penchant réfractaire et sa difficulté avec les «cadres» imposés. Mais ce qui rend la situation plus insupportable, c'est son ambition, sa volonté d'être admiré qui s'incarne, à la fin de sa carrière, dans l'attente d'un destin national. Le déséquilibre entre cette ambition et ses difficultés concrètes pour la réaliser, conduit, très tôt, à une douloureuse sensation de retard et à de nombreux regrets : il est « obsédé par cette drôle de jeunesse qui est la sienne, qui lui coule comme du sable entre ses doigts sans qu'il n'en tire ni jouissance réelle, ni satisfaction »³.

La psychologie décrit généralement la personnalité en utilisant cinq variables : ouverture, conscienciosité,

extraversion, agréabilité, neuroticisme. Le trait de «neuroticisme» est particulièrement intéressant dans le cas de Lyautey. Le neuroticisme décrit la tendance à vivre des émotions négatives fréquentes et intenses. En l'absence de test psychologique réalisé de son vivant, il n'est pas possible de poser un diagnostic, mais, seulement, de relever une correspondance frappante entre ce trait et les états émotionnels de Lyautey. En effet, ses biographes relèvent de fréquents moments de lassitude et de dépression, voire des pensées suicidaires. Ce neuroticisme marqué, et probablement aggravé par le contexte socio-politique d'alors, ne l'a pas empêché d'atteindre les plus hauts honneurs de son temps. Quelles leçons peuvent en tirer les jeunes (et moins jeunes) d'aujourd'hui ? Comment Lyautey a-t-il réussi à dépasser, ou en tout cas à vivre avec, ce mal-être psychologique causé (ou aggravé) par une période historique difficile ?

Quelques principes pour époque(s) troublée(s)

Agir pour (bien) vivre. Sans surprise, tant le sujet est discuté, la raison majeure qui a permis à Lyautey de s'extraire de ses états psychiques négatifs, est d'avoir fait de l'action un principe de vie («la joie de l'âme est dans l'action»). La psychologie contemporaine confirme la pertinence de cette orientation puisqu'elle a démontré la place de l'action (ou «activation comportementale») dans les thérapies ciblant la dépression⁵.

Ne pas surprotéger les enfants pour les aider à grandir, savoir échouer. Lyautey fait montre à plusieurs reprises d'une colère noire vis-à-vis de ses parents quand ceux-ci font état d'un soulagement face à un danger évité (par exemple, quand ils se félicitent qu'il soit rivé au bureau d'Alger au lieu d'embarquer pour Tunis en 1881). Pour le bon développement de l'enfant, le rôle du parent n'est-il pas de l'aider à récupérer de ses erreurs plutôt que de l'aider à toutes les éviter (la notion de «parent hélicoptère») ? L'erreur nous permet de nous découvrir et de découvrir le monde.

Puiser dans le passé et (y) trouver une stabilité. Lyautey fait régulièrement montre d'un besoin de repères, d'un «chez lui», d'un décor personnel et familial. Il ne refuse pas la tradition. Au contraire, il cherche une conciliation

entre tradition et modernité (par exemple dans ces idées politiques). Autre exemple, son affection pour la généalogie, façon d'échapper au présent ou de s'inscrire dans le temps long. Une citation du philosophe Alasdair MacIntyre nous permet d'explorer plus avant les bénéfices d'un tel «appui» sur le passé : « [...] la question centrale pour les humains n'est pas celle d'écrire leur propre histoire ; je ne peux répondre à la question «Que dois-je faire ?» que si je peux répondre à la question préalable «

“ Pour comprendre quelqu'un, l'intelligence ne suffit pas. Il faut le cœur. ”

HUBERT LYAUTEY

De quelle(s) histoire(s) est-ce que je fais partie ? ». L'action future se construit à partir de ses liens avec le passé.

Allier force et douceur en travaillant à une société meilleure. L'équilibre fondé sur l'alliance de la force et de la douceur (suaviter et fortiter) est cher à Lyautey. On le retrouve dans son intérêt pour ce que l'on appellerait aujourd'hui «*l'impact social*» : Comment améliorer les conditions de vie des plus pauvres ? Quel est le devoir social des «*élites*» d'un pays ? On retrouve aussi cette idée dans sa volonté de faire la part des choses, de voir le bien même chez les gens avec qui il est en désaccord. Une qualité intéressante dans un monde fortement polarisé...

Ce bref panorama ne permet pas d'approfondir toute la richesse des écrits laissés par Lyautey. Une telle étude permettrait néanmoins de détailler les autres «*leçons*» qu'il nous a laissées, les autres principes à mettre en œuvre, dans une époque troublée, pour faire face à l'anxiété, à la colère ou à la difficulté de faire certains choix. Donnons toutefois un bref aperçu de ces autres «*leçons*» : l'importance des liens de proximité, la nécessité de chercher une nourriture spirituelle de «*haut niveau*», l'importance de pouvoir être écouté et de pouvoir parler sans jugement, la recherche des «*principes premiers*» lors des phases préalables à l'action ou encore l'importance du travail de transmission entre générations. Une étude à poursuivre !

Clément Colin est un adhérent lorrain de la Fondation Lyautey. Son travail, présenté ci-dessus, est personnel, et repose sur la lecture des ouvrages de deux excellents biographes de Lyautey : André Le Révérend et Arnaud Teyssier

1. Ce travail s'appuie majoritairement sur deux biographies de référence : Le Révérend, 1983 et Teyssier, 2004.

2. En effet, il est possible de tirer des parallèles entre son époque et la nôtre : polarisation politique, friction entre tradition et modernité, période de réflexion sociale intense (face à l'émergence de nouvelles techniques, face aux changements du travail), absence de sérieux politique (distraction, orientations prises au jour le jour, démagogie), déclassement de la France, ou encore comparaison permanente avec les autres (facilitée, au temps de Lyautey, par l'explosion de la presse et, de nos jours, par celle des réseaux sociaux).

3. Lyautey, Arnaud Teyssier, p. 95.

4. Notons que ce bref portrait psychologique se concentre volontairement sur les difficultés rencontrées par Lyautey. Sa personnalité est, bien sûr, aussi caractérisée par des traits positifs. Ils ne seront pas abordés ici.

5. Voir, par exemple, le livre «*L'activation comportementale : traitement des évitements comportementaux et de la rumination mentale*» de Blairy, Baeyens et Wagener (2020)

Nouveaux responsables



Patrick Venant nous a rejoints en mai et s'est engagé au sein de notre équipe, qui l'a accueilli le 7 juillet lors de la cérémonie à Thorey-Lyautey. Natif de Lorraine, ancien du Pryta-

née National Militaire de La Flèche, puis Officier de l'Arme Blindée – Cavalerie au 5^{ème} Régiment de Dragons (Valdahon), Officier de l'Armement (Direction des Constructions Navales – Lorient, Ruelle, Paris), Patrick Venant a été en 2000 auditeur à l'IHEDM (Institut des Hautes Études de Défense Nationale). De 2001 à 2023, il a poursuivi sa carrière en tant que Sous-Préfet : Saint-Pierre et Miquelon, Paris (Ministère de l'Outre-Mer), Sarrebourg, Terres Australes et Antarctiques Françaises (Réunion), Bressuire, Alençon, Lisieux, puis Paris (Ministère de l'Intérieur). Il a pris sa retraite et habite à Bayon. Au sein de la Fondation, il agira en appui de Patricia Geoffroy pour la gestion du château et du parc.



Jean-Charles Poirel élu administrateur a déjà apporté à la Fondation sa contribution notamment dans les relations avec les partenaires militaires tels que le 1^{er} régiment de spahis (Lyautey-Cavalerie)

de Valence et la Corniche Lyautey du Lycée Militaire d'Aix en Provence. Il est originaire de Lorraine, plus précisément des villages ayant connu en septembre 1914, la bataille du Grand Couronné. Il fut bercé par les récits de combats et en garde un goût marqué pour l'histoire militaire. Ancien élève du Lycée militaire d'Aix (Corniche Lyautey), de l'École Spéciale Militaire de St Cyr (Promotion général Callies) et de l'École des Officiers de la Gendarmerie Nationale, il a été Commandant de peloton à l'EGM 23/3 d'Argentan, Commandant d'une compagnie d'élèves-gendarmes à l'ESOG de Châtellerault, Commandant de la compagnie de gendarmerie départementale de Saumur, puis Officier rédacteur à la DGGN. Depuis 2002, il est administrateur de l'Etat et a servi au sein de nombreux ministères et établissements publics (Ministère de l'Équipement, de la transition écologique, services du Premier ministre, centre des monuments nationaux, ministère des finances et enfin ministères sociaux).

CÉRÉMONIE AUX INVALIDES

Burnous bleus et calots à crête rouge pour honorer le Maréchal sous le soleil parisien.

Le 10 mai dernier s'est tenue la traditionnelle cérémonie à Paris, en souvenir du rapatriement des cendres du maréchal le 10 mai 1961 et de son entrée sous le dôme des Invalides.

Outre les personnalités et membres de la Fondation étaient présents également deux délégations, l'une du 1^{er} régiment de spahis de Valence, conduite par le Lieutenant Nicolas du 4^{ème} escadron et l'autre de la corniche Lyautey du Lycée militaire d'Aix en Provence sous les ordres de son chef de corps, le colonel Alain Walter. Il s'agissait pour ces deux formations de s'intégrer un peu plus dans les moments forts de la vie de la Fondation, dans le cadre de convention de partenariat signée (pour les spahis) ou à signer (pour le lycée militaire).

La première partie de la cérémonie se déroula autour de la statue du Maréchal et du monument de la Koumia à la gloire des goumiers marocains, situés place Denys Cochin.

La seconde partie de la cérémonie se déroula autour du sarcophage où reposent les cendres du Maréchal.

Enfin, cette belle commémoration se termina par la signature de la convention cadre entre la Fondation et la Corniche Lyautey, marquant ainsi le renouveau des relations entre les deux institutions et la mise en pratique de la doctrine sociale chère au maréchal, pour édifier la jeunesse.

De haut en bas : discours de Claude Jamati au pied de la statue, les personnalités, discours de Serge Mucetti sous le dôme.



Lyautey et Wladimir d'Ormesson

Wladimir d'Ormesson ancien officier d'ordonnance de Lyautey, qui a été un illustre Ambassadeur de France, est devenu un grand ami du Maréchal. Lyautey a vécu à Ormesson, où il a rédigé son discours de réception à l'Académie Française. Sa chambre y est intacte, une plaque commémorative est toujours en place et les archives du château d'Ormesson contiennent plusieurs centaines de lettres entre les deux hommes. Wladimir d'Ormesson fut le premier président de la Fondation Lyautey. Souhaitant garder les liens avec nos grands anciens, nous avons répondu à l'invitation de Siegfried Boulard Gervaise, conservateur de la Société Civile du Domaine d'Ormesson : Claude Jamati était présent au concert annuel organisé au château. Les prochaines Journées du Patrimoine seront dédiées à la présence du Maréchal Lyautey à Ormesson.



Mme Joëlle Ceccaldi-Raynaud, Mme la Consule du Maroc à Colombes et Mme Naïma Moghir, Présidente de l'association Internationale l'Ambassadrice.

Dans le cadre de la journée internationale de l'infirmière, et à l'occasion du 10^{ème} anniversaire du pacte d'amitié entre la Ville de Puteaux en France, et la Ville de Tanger au Maroc, l'Association Internationale l'Ambassadrice, et la Mairie de



Puteaux, ont organisé en liaison avec la Fondation Lyautey une conférence sur le thème :

Inès Lyautey, l'infirmière, la Maréchale engagée en France et au Maroc

À l'issue de la cérémonie, Madame Joëlle Ceccaldi-Raynaud, Maire de Puteaux a remis la *Médaille grand Or de la ville de Puteaux*, à titre posthume à Mme Inès Lyautey. Claude Jamati, au nom de la Fondation Lyautey, a reçu la médaille qui figure en bonne place au château de Thorey-Lyautey.

LYCÉE MILITAIRE D'AIX-EN-PROVENCE

Cérémonie de fin d'année.

Le lycée militaire d'Aix-en-Provence organisait le samedi 15 juin 2024 sa traditionnelle cérémonie marquant la fin de l'année scolaire.



Au titre du partenariat entre la Corniche Lyautey du Lycée militaire, qui regroupe les élèves des classes préparatoires aux grandes écoles, c'est donc naturellement que le colonel Alain Walter, chef de corps du lycée militaire d'Aix-en-Provence et Madame Fabienne Lajaunie, proviseure, invitèrent la Fondation à participer à cet événement marquant de la vie du lycée.

La Fondation y fut donc représentée par Jean-Charles Poirel, dont la mission était aussi de remettre à un élève méritant, le prix Lyautey.

Cette cérémonie fut particulièrement mémorable car placée sous la présidence du chef d'Etat-major des armées, le général d'armée Thierry Burkhard (voir photo), lui-même ancien élève du lycée et de la corniche Lyautey.

Le CEMA prit d'ailleurs le temps de visiter la salle Lyautey, salle de tradition aménagée par les cadres et élèves de la Corniche en mémoire de leur grand parrain, avant de présider la cérémonie.

La cérémonie se déroula ensuite dans l'enceinte du stade Carcassonne, la place d'armes du Lycée étant inaccessible temporairement et se termina par la traditionnelle remise des prix, sur le front des troupes, aux 15 élèves les plus méritants.

Chacun reçut un prix, remis par une autorité civile (sous-préfet d'Aix), militaire (CEMA, Gouverneur militaire de Paris, etc.) ou un représentant d'association (le Souvenir français, les Anciens Enfants de Troupe, la Fondation Lyautey notamment). Le prix de la Fondation fut ainsi remis au cadet **Ulysse Siredey-Houbron** (voir photo), élève de classe préparatoire scientifique, se destinant à l'armée de l'air.

Mais déjà se profilent à Aix la cérémonie de rentrée et la présentation de l'œuvre du maréchal aux futurs cadets entrant en mathématiques et lettres supérieures, dans le cadre de leur parcours d'intégration et de Tradition.

Chic à Aix et Chic à la Lyautey !

2021 - 2024

Le chemin scout

À l'été 2021, l'équipe ayant repris le flambeau du colonel Geoffroy tirait constat de l'absence de scouts sur Thorey-Lyautey depuis quelques années alors même que d'une part le Maréchal Lyautey fut Président d'honneur de 1927 à sa mort en 1934 des Éclaireurs de France, des Éclaireurs unionistes de France et des Scouts de France, accueillant dès lors très souvent des troupes scouts au château de Thorey et, d'autre part, que le Musée Général du Scoutisme en France (MGSF) avait rejoint en juillet 1984 le château de Thorey-Lyautey.

Décision fut alors prise de retrouver cette présence scout.

Comment ? Avec la réalisation d'une convention type fixant les règles, les modalités et les conditions d'accueil d'unités scouts au château par la Fondation Lyautey et l'Association nationale Maréchal Lyautey ;

Quand ? À mettre en œuvre pour l'été 2024.

Le chantier était alors lancé avec le concours de la mairie de Thorey-Lyautey et les différents membres du bureau exécutif dont l'épouse du colonel Geoffroy, mémoire des actions conduites avant 2020 ce qui fût fort utile.



De gauche à droite, Frederic Vittori, Thierry Le Cam, Guy Thomas, Yvan Tottoli, Lionel Geiger, Mme Geoffroy.



Avril 2024 ! Nous sommes prêts.

L'objectif devient réalité. Deux troupes scouts sollicitent un accueil et un camp au château. Ce sont les troupes scouts SUF¹ de Charenton-le-Pont en région parisienne et l'unité de Pionniers-Caravelles de Nancy-Sud.

Elles sont là le 7 juillet 2024 pour l'Assemblée générale (AG) de l'Association nationale Maréchal Lyautey. Le château et la Fondation retrouvent les scouts sous le regard éclairé du Maréchal Lyautey qui nous sourit et pour le plus grand bonheur des membres de l'Association nationale Maréchal Lyautey présents ce jour-là à l'AG. Une troisième troupe, celle des guides-aînées des scouts et guides de Doran² est attendue à la mi-août.

1. Les SUF sont une association catholique de scoutisme.

2. Les scouts et guides de Doran tiennent leur nom de la chapelle de Doran. Cette chapelle fut édifée de 1949 à 1957, à l'initiative de Louis Faurobert, dans l'alpage de Doran (près de Sallanches, en Haute-Savoie), par plus de 1 800 jeunes routiers venus de 15 nations différentes. Ils l'ont choisi, car Doran est un symbole de fraternité scout et internationale, mais surtout, à l'exemple des bâtisseurs de la chapelle, pour mettre en valeur l'unité scout mise en action après la Seconde Guerre Mondiale, le courage, l'humilité dans la réalisation et le vœu des bâtisseurs de rester anonymes. la consécration à Notre Dame de la Paix du Monde.

Assemblée générale et cérémonie du 7 juillet



90 ans après la mort du Maréchal, le château et le parc retrouvent de belles couleurs.

À l'occasion de l'organisation de l'assemblée générale de l'association nationale Maréchal Lyautey qui se tient traditionnellement le dernier dimanche avant le 14 juillet et qui marque aussi le début de l'ouverture estivale du domaine aux visiteurs, le château et son parc ont connu une belle animation !

En effet, le mausolée se voyait entouré d'un bivouac de scouts de Remiremont, renouant ainsi avec les traditions instaurées par le Maréchal d'accueil de troupes scoutes au fond du parc.

C'est donc sous le signe de la jeunesse engagée, doublée d'un soleil radieux que s'est tenue l'AG où le Président a pu détailler tout d'abord les actions conduites en 2023 et au cours du premier semestre 2024. Le bilan financier de l'année a ensuite été présenté par le Trésorier général. Des votes avec avis favorable sont venus couronner ces deux bilans.

Enfin, Patrick Venant et Jean-Charles Poirer, nouveaux venus, ont pu se présenter et exposer rapidement leurs motivations.

Dans un second temps, l'ensemble des membres présents se sont retrouvés à l'église de Thorey-Lyautey pour la messe traditionnelle en hommage au Maréchal, à son épouse et au roi du Maroc. La présence de nombreux drapeaux d'associations patriotiques et des scouts donna un éclat particulier à cet office religieux.



1. Vin d'honneur après la cérémonie. 2. Jean Pierre Arbey, Alain Vautier, Claude Jamati, le Général Paulus. 3. Arrivée des porte-drapeaux à la messe. 4. Les scouts autour du mausolée. 5. Remise des gerbes par les officiels Jérôme Klein, président de la Communauté de Commune du Saintois, Philippe Lepape, maire de Thorey-Lyautey, Claude Jamati, avec l'appui des scouts.



Lyautey et le Palais de la Porte Dorée

À l'initiative de Sophie Maurand, membre de la Fondation Lyautey, une visite guidée du Palais de la Porte Dorée a été organisée le 4 juin dernier.

Ce palais dont l'architecte fut Albert Laprade, longtemps proche du Maréchal, comprend notamment le bureau de Lyautey, lors de l'Exposition Coloniale de 1931.

Lyautey et la Porte Dorée sera le dossier du prochain bulletin, proposé par Laëtitia Ferreira, Cheffe

De gauche à droite : Claude Jamati, Laëtitia Ferreira, Alain Vauthier, Sophie et Paul Maurand, Alain Villeroy de Galhau, le Général Henri Pinard-Legry et Jean-Luc Chevy.



du service de la conservation architecturale de l'Établissement public du Palais de la Porte Dorée.

Cercle Lyautey

Le Cercle Lyautey (www.nancy.cci.fr), créé en 2023 par la Chambre de Commerce et d'Industrie de Meurthe et Moselle, réunit 300 décideurs du territoire : chefs d'entreprise, élus, présidents de fédérations professionnelles et syndicats patronaux, présidents d'organisations partenaires (Université, CHU, Rectorat, Banque de France, etc.) et les services de l'État. La Fondation Lyautey est bien sûr partie prenante du Cercle Lyautey et participera au prochain évènement, qui aura lieu à la Préfecture le 30 septembre prochain

Réunion préfecture : enjeux autour du château de Thorey-Lyautey

Le 11 juin s'est tenue à Préfecture de Meurthe et Moselle avec les principaux partenaires de la Fondation une réunion sur le sujet : « enjeux autour du château de Thorey-Lyautey ». L'ordre du jour était la consolidation de notre fonctionnement et les travaux à entreprendre au sein du château.

Claude Jamati a présenté l'état des lieux des problèmes auxquels nous devons faire face, les seules recettes de fonctionnement étant les cotisations de nos membres et les visites. Un point sera fait à la rentrée sur les possibilités de financements identifiées et les accompagnements mis en place.